

La Constancia

Observatorio sólo existe el cargo de director y la sustitución del señor Orcolaga ha de ser puramente personal.

A juicio del señor Carrión, la Diputación sólo debe consentir la sustitución propuesta, bajo la responsabilidad del señor Orcolaga y sin meterse en otras resoluciones. El establecimiento de un hilo telefónico á Igeldo sería costoso y exigiría modificación en la plantilla del personal de teléfonos.

Si la enfermedad subsiste y el señor Orcolaga no puede volver á su

puesto, la Diputación verá lo que debe hacer.

En votación ordinaria fué aprobado el dictamen.

Después de dar lectura á las instancias presentadas, fué nombrado ayudante del servicio forestal, por diez votos, don Lucio Antonio Irastorza Elorza.

Obtuvo nueve votos don Plácido Barrena.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

La próxima se celebrará mañana á las once de la mañana.

POR TELÉGRAFO Y Teléfono**Madrid****CONSEJO**

Como jueves correspondía celebrar consejo de ministros bajo la presidencia de don Alfonso.

En los alrededores de Palacio había mucho público y periodistas que acudieron para hacer información.

A las once de la mañana comenzó el Consejo. Duró hasta la una de la tarde.

En él el presidente del Consejo pronunció el acostumbrado discurso resumen, exponiendo á la ligera, las cuestiones más culminantes, tanto nacionales como internacionales.

Se trató también del viaje á Melilla.

Al terminarse el Consejo, los ministros dijeron que había carecido de importancia.

A MELILLA

Según manifestó el señor Canalejas, al terminarse el consejo de ministros, don Alfonso comprendió su anunciado viaje á Melilla, anoché á las ocho.

Estará de regreso de Melilla el dia 16 del actual, entrando en Madrid de ocho á nueve de la mañana.

DESPIDIENDOSE

El presidente del Consejo estuvo en las habitaciones de las reinas, despidiéndose de ellas, con motivo del viaje que ha de realizar acompañando al monarca.

EL CRUCERO**«PRINCESA DE ASTURIAS»**

En el ministerio de Marina se han recibido noticias dando cuenta que el «Princesa de Asturias» en el cual harán el viaje á Melilla el general Aldave y el presidente del Consejo, está en condiciones de zarpar.

LLEAGA DEL MINISTRO

Ha llegado á Málaga el ministro de Marina con sus ayudantes.

En el andén esperaban al ministro el almirante, los gobernadores civil y militar, el alcalde y representaciones de los demás centros.

Después de los saludos de rúbrica el ministro se dirigió á la comandancia de Marina donde se hospeda.

En esta se verificó la recepción.

Después de esta se ha dirigido á visitar el «Giralda».

Esperaban también al ministro los generales González Padrado, Suárez Inclán y el séquito que ha de acompañar á don Alfonso á Melilla.

FUGA DE PRESOS

Habiendo practicado un escruto se han fugado seis presos de la cárcel de Cádiz.

Se han dirigido al campo.

Uno de ellos llamado Manuel Quiles ha sido capturado.

DE LO DICHO, NADA

En la sesión que la Diputación provincial ha celebrado se ha dado cuenta de que el ministro de la Gobernación saliente señor Merino ha denegado las 400.000 pesetas que había pactado.

El diputado señor Goitia ha dicho que el Ayuntamiento ha faltado á lo pactado y no habiendo unanimidad entre los diputados se ha dejado el asunto para otra sesión.

INAUCURACIÓN

DE OBRAS
Se ha verificado con toda solemnidad el acto de la colocación de las primeras piedras para los edificios de escuelas y de una iglesia en la calle del General Ricardo.

El obispo de la diócesis Madrid-Alcalá para conmemorar tal acontecimiento ha repartido 500 pesetas entre los pobres.

UN ARTICULO

«El Universo» dice que el viaje del rey está muy en razón, y muy bien hecho.

Añade que así el monarca tomará posesión de los territorios que ocuparon nuestras tropas en la última campaña.

Aggrega que los kabilieños con la presencia de don Alfonso se convencerán lo conveniente que es estar bajo el protectorado español, que no esclaviza, y que además les reporta innumerables ventajas.

«EL DEBATE»

Este diario continúa su energética campaña, emprendida días hace, contra el exministro de Instrucción pública, señor Burell, por el reparto de cargos que este ministro ha hecho.

Dice que al convencirse el señor Burell que le quitaban la cartera se volvió loco, arrojando la arca del tesoro, en nombramientos para los amigos y paniaguados, sin tener en cuenta que la que paga es la nación.

«EL IMPARCIAL»

Este periódico continúa su campaña contra los consumos.

Dice en un artículo que publica hoy que ese impuesto es odioso y debe desaparecer por todos los medios.

Barcelona

11,15 n.

LAS HUELgas
Sigue en el mismo estado la huelga de los obreros descargadores del muelle.

En vista de la actitud en que se han colocado los huelguistas los carreteros han dejado en suspeso los acuerdos adoptados ayer.

Se han declarado en huelga los carreteros.

Los patronos han dejado en libertad de acción á sus obreros en vista de la actitud en que se han colocado.

Se han cometido muchas coacciones,

Los obreros declarados en huelga han impedido que los demás operarios acudan al trabajo.

Los huelguistas han apedreado esta mañana varios vehículos que sin hacer caso de los acuerdos de los carreteros se dedicaban á sus ocupaciones habituales.

Tuvo que intervenir la policía practicando algunas detenciones.

UNA AGRESION

Un grupo de obreros huelguistas han abofeteado á unos trabajadores que se dirigían á los muelles.

El hecho fué en la Plaza de San Agustín.

WEYLER

El señor Weyler ha telegrafizado manifestando que llegará en la semana próxima.

Bilbao

11,30 n.

HUELgas**SOLUCIONADAS**

Ha quedado solucionada la huelga de la Sociedad «Orconera».

También ha quedado zanjada la huelga de los obreros de las minas de «San Julián de Musques».

NUEVO PERIODICO

E sábado comenzará á publicarse un periódico semanal de los empleados de Vizcaya.

EL GOBERNADOR

Se han recibido noticias del gobernador civil de esta provincia, anunciando que llegará á esta villa mañana y enseguida se posesionará de su cargo.

EL SECRETARIO

El señor Alonso secretario del gobierno civil de Vizcaya que ha sido destinado á Zaragoza, permanecerá en esta villa todo Enero.

EL CLÚC COCHERITO

Mañana se esperan en Bilbao los diestros Bombita y Cocherito que vienen con el propósito de asistir á la inauguración del Cluz Taurino «Cocherito».

EL EMPERADOR

Despachos de Viena dicen que el Emperador Francisco José va mejorando en su catarro, come con buen apetito y ha fumado, creyéndose que se le pasará en breves días.

DE AUSTRIA

Con algunos minutos de retraso para la hora señalada, salió el tren que conducía á don Alfonso.

En el séquito que le acompañaba, figuraron los señores Canalejas, general del Río y ayudantes, condes del Grove y Aibar, coronel Elorriaga y Echagüe, comandante Eguía, doctor Alabern y otros cuantos personajes palatinos.

En el mismo tren salieron varios diputados y senadores, el inspector de los reales palacios señor Palomino, el ministro de la Guerra, el coronel de la escolta real, el general Saenz Buruaga y el segundo jefe del Estado Mayor Central.

Formaban el tren dos coches de la compañía de Vagones Lits y otro destinado á comedor.

En los andenes de la estación había muchos generales y personalidades.

Antes de las ocho, llegaron los infantes, después doña Cristina, y á las ocho menos cinco, don Alfonso y doña Victoria.

En Turín se suspendió el servicio de tranvías,

El quitar la nieve costará á la villa 200.000 francos.

Los trenes entre Roma y Milán no circulan ya.

Los viajeros y la correspondencia han tenido que ir por la línea de Pisa y Génova.

En Venecia, Parma y Módena han caído abundantes nevadas y en todas partes la temperatura es muy baja.

EN ALEMANIA

Comunican de Berlín que han terminado las declaraciones de los testigos en el proceso de Moabit y que el fiscal ha pedido condenas que varían de diez y ocho á seis meses de prisión.

COLISION EN BELGICA

Telegrafian de Lieja que un importante grupo de huelguistas procedentes de Grace-Berlem recorrió las calles de Seraing cuando en la calle de Herrer, estos huelguistas se volvieron hacia los gendarmes que los escoltaban y dispararon en su dirección.

Los gendarmes contestaron y varios huelguistas fueron alcanzados por las balas.

Se dice que una mujer ha recibido un balazo en la cabeza y que hay cinco heridos.

El alcalde ha prohibido los grupos.

ANARQUISTA DETENIDO

La policía de Marsella ha detenido al sujeto llamado Brieq, anarquista italiano que llevaba 150 cartuchos de un explosivo muy peligroso.

FALLECIMIENTO

El Cardenal Segors, Prefecto de la Congregación de Ritos ha fallecido.

UN INVENTO

Telegrafian de Nueva-York que el mayor Squiere ha inventado un aparato que permite á diez personas hablar al mismo tiempo en un mismo teléfono.

DE PORTUGAL

La Legación de Portugal en París comunica un despacho de su gobierno desmintiendo los rumores circulados en el extranjero sobre la situación política en Portugal.

EL EMPERADOR

Despachos de Viena dicen que el Emperador Francisco José va mejorando en su catarro, come con buen apetito y ha fumado, creyéndose que se le pasará en breves días.

DE AUSTRIA

Con algunos minutos de retraso para la hora señalada, salió el tren que conducía á don Alfonso.

En el séquito que le acompañaba, figuraron los señores Canalejas, general del Río y ayudantes, condes del Grove y Aibar, coronel Elorriaga y Echagüe, comandante Eguía, doctor Alabern y otros cuantos personajes palatinos.

Leída el acta anterior por el secretario señor Zapirain, fué aprobada, pasando la Junta á tratar de los siguientes asuntos:

Oficio del Ayuntamiento sobre el nombramiento de la portera del grupo escolar de Amara y cese del que desempeñaba dicho cargo.

Enterrado.

Idem acerca de las cantinas escolares y comisión de prórroga á un auxiliar para que presente el título de maestro.

Nuevos títulos administrativos duplicados de la maestra señora Sanz de Igara.

Toma de posesión dada á la nueva maestra de Ayete, nombrada interinamente.

Se nombraron vocales inspectores de mes á los señores Peña, Salaverria, Martínez y Arrillaga.

Y por último se trató del traslado solicitado por dos señoras maestras de sus respectivas escuelas rurales

Arapiles con bandera y música, hizo los honores.

Esta fuerza lucía el capote gris y los nuevos correajes.

El zaguánate de alabarderos, formón en el andén.

Acudieron muchos diplomáticos y damas de la aristocracia. Don Alfonso se despidió de toda su familia.

Vestía de almirante. También estuvieron presentes el príncipe de Batemberg y don Raniero de Borbón.

Varios periodistas nacionales y extranjeros, forman parte de la expedición.

PARA LAS MINORIAS CATÓLICAS

Por iniciativa del director de la revista católica «Iris de Paz», Reverendo Padre Dueso, se ha propuesto la apertura de una suscripción entre los individuos de las Ordenes religiosas á fin de confeccionar un álbum en el que aparezcan las fotografías de los senadores y diputados que combatieron la ley del cándido.

De este álbum que se dedicará á Su Santidad Pío X se hará una reproducción en miniatura que será repartida entre los católicos.

El «Siglo Futuro» y el «Correo Español» insertarán una circular exponiendo ideas de la comisión organizadora del banquete dedicado á los diputados integristas y jaimistas.

Estas minorías han solicitado el permiso de las autoridades para la celebración del mismo.

A fin de tomar parte en la fiesta han llegado numerosos católicos de provincias.